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Gemeinde Weitendorf
Niederschrift öffentlich

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Weitendorf

Sitzungstermin: Mittwoch, 16.11.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:35 Uhr
Ort, Raum: Gemeidehaus Weitendorf, Sternberger Straße 1, 19412 

Weitendorf

Anwesend

Mitglieder
Sören Bork
Manja Buddenhagen
Erwin Gramkow
Ulrich Dohle
Rainer Wagner
Frank Zimmer

Verwaltung
Jörg Rußbült
Evelin Schmitz

Abwesend

Mitglieder
Frank Wiechmann entschuldigt



Seite: 2/6

Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3 Bestätigung der Tagesordnung 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 24.08.2022 

5 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- 
und Einwohnerfragestunde 

6 Grundsatzbeschluss zum Ausbau der Straße Am Buer Moor in 
Weitendorf BV-140-2022

7 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

8 Sonstiges 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

Frau Buddenhagen eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 
Gemeindevertreter, Herrn Rußbült und Frau Schmitz von der Verwaltung sowie 
Frau Brückner von der SVZ.

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Die Bürgermeisterin stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden Gemeindevertretern fest. Herr Wichmann 
fehlt entschuldigt.

3 Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird mit folgender Änderung einstimmig bestätigt:
Aufnahme der BV Grundsatzbeschluss zum Ausbau der Straße Am Buer Moor in 
Weitendorf – BV-140-2022 als TOP 6. 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 24.08.2022 

Die Sitzungsniederschrift vom 24.08.2022 wird einstimmig gebilligt.

5 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde 

Bericht der Bürgermeisterin

- Schlauchbootfahrt der Gemeinde am 28.08.2022 stattgefunden, tolle 
Resonanz, vielen Dank an den Sponsor

- 29.08. erfolgte die jährliche Unterweisung/Belehrung der 
Gemeindearbeiter

- Durch die Firma Borat wurde der Sanikasten im Gemeindehaus erneuert.
- Beauftragung einer Elektrofirma zur Überprüfung aller ortsveränderlicher 

Geräte – Umsetzung erfolgt im Dezember
- Vororttermin in Sülten am 06.09.22 zum Antrag Kauf auf Gemeindeland
- 14.09.22 Tagung des Kulturausschusses (Planung und Vorbereitung der 

Veranstaltungen für das restliche Jahr) Knobelabend, Kinder- und 
Rentnerweihnachtsfeier

- viele Veranstaltungen der Interessengemeinschaft „Freunde der Dorfkirche 
Sülten“ u.a. Poetry Slam, Reinhard May Konzert und Erntedankfest 
stattgefunden

- Sanierung der Sporthalle am Finkenkamp beendet
- Grenztermin in Schönlage wahrgenommen
- 22.09.22 Besprechung zur Haushaltsplanung in der Verwaltung
- 23.09. Öllieferung fürs Gemeindehaus
- mehrere Einsätze der Gemeindearbeiter wegen illegaler Müllentsorgung 
- Geburtstage und Jubiläen u.a. in Weitendorf, Schönlage, Sülten, für die 

Wahrnehmung einiger Termine Dank an Herrn _Bork
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- 04.10.22 Schulverbandsvorstand getagt, u.a. Festlegung einer neuen 
Nutzungs- und Gebührenordnung für die Sporthalle Am Finkenkamp

- Bürgermeisterdienstberatung stattgefunden
- Vororttermin in Jülchendorf am 05.10.22 
- 06.10.22 Notartermin in Crivitz
- 07.10.22 Termin auf dem Friedhof Schönlage wegen Neugestaltung, 

Angebot steht noch aus
- 07.10.22 Vororttermin Verkauf Grundstück in Weitendorf, Beteiligung 

Bauausschuss,
- Verbandsversammlung WAZ in Rühn am 19.10.22, Teilnahme von Herrn 

Bork
- 26.10.22 Schulverbandsversammlung, Besichtigung der neuen Sporthalle
- Oberleitungen freigeschnitten durch die WEMAG
- viele Termine in der Verwaltung wahrgenommen
- 04.11.22 Grenzfeststellung in Schönlage
- 14.11.22 Schulung Gesundheitspass
- Freischnitt von Verkehrsschildern
- Ausbesserungsarbeiten Straße Gustäveler Weg in Schönlage durchgeführt
- illegal abgestellter PKW in Schönlage – wird durch Ordnungsamt bearbeitet 
- Teilnahme durch Herrn Gramkow an der Verbandsversammlung des 

Wasser- und Bodenverbandes in Warin am 01.12.22
- 24.11.22 Notartermin

Gemeindevertreter- und Einwohnerfragestunde
- Straßenbeleuchtung in Jülchendorf-Meierei aufgestellt
- Der Durchlass in Jülchendorf muss durchgespült werden. Herr Rußbült teilt 

mit, dass die Kosten pro Tag 1.600 € betragen.
- Durch die WEMAG wurde eine Vorortbegehung in Weitendorf durchgeführt. 

Die Oberleitungen sollen in die Erde gelegt werden (vom Parkplatz an der 
Warnow bis hoch zum Gemeindehaus).

- Dank an Herrn Wagner für die Entsorgung der Bigpacks.
- Herr Rußbült teilt der Gemeindevertretung die Anfrage einer Einwohnerin 

mit. Diese möchte wissen, ob die Möglichkeit besteht auch am Kaarzer 
Damm Bigpacks hinzustellen.

- Herr Wagner teilt mit, dass am 17.12. ein Weihnachtsbaumverkauf 
stattfindet.

- Herr Gramkow weist darauf hin, dass wenn man vom Parkplatz Gutshaus in 
Schönlage in Richtung See geht, selbstgebastelte Schilder mit 
Schuttabladen verboten aufgestellt wurden. Dort werden Gartenabfälle der 
Bungalowsiedlung entsorgt

- Herr Zimmer erinnert, dass ein Ausästen der Bäume nach Sülten erfolgen 
muss.Frau Buddenhagen teilt mit, dass dies in diesem Jahr nicht mehr im 
Budget ist., da außerplanmäßige Ausgaben für die Eiche in Jülchendorf und 
für die Abnahme der Bäume an der Brücke in Weitendorf getätigt wurden. 
Angebote liegen aber bereits vor.

- Herr Zimmer informiert, dass die Übergänge zur Brücke Brüeler Bach in 
Sülten auf beiden Seiten abgesackt sind. Herr Rußbült teilt mit, dass diese 
bei einer Begehung noch für gut befunden wurden.

- Herr Bork hat an der Verbandssitzung des WAZ teilgenommen. Dazu 
informiert er, dass es um den Standort Betriebshof in Bützow ging. Die 
Ausschreibung soll mit Auflagen erfolgen, so das es möglich ist, das diese 
noch wieder zurückgezogen werden kann. Desweiteren ging es um die 
Vertragsverlängerung. Es wurde ein Konzept vorgestellt. Im Dezember soll 
darüber entschieden werden. Dazu sollen noch Informationen an die 
Bürgermeister herausgegeben werden.
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6 Grundsatzbeschluss zum Ausbau der Straße Am Buer Moor in Weitendorf BV-140-
2022

Der Grundsatzbeschluss ist notwendig, um in die Förderung aufgenommen zu 
werden.
Herr Rußbült informiert, dass die Baukosten gesamt 243.000 € betragen werden. 
Laut Rubikon ist die Leistungsfähigkeit der Gemeinde gesichert, so dass eine 
geringere Förderung zu erwarten ist. 

Beschluss:
Die Gemeinde Weitendorf beschließt den Ausbau der Straße Am Buer Moor. Die 
Straße soll von Station 0+000 bis 0+200 in einer Breite von 4,50 m in Asphalt 
ausgebaut werden. Von Station 0+200 m bis zum Bauende schwankt die 
Ausbaubreite wegen der engen Grund-stücksverhältnisse zwischen 2,50 m und 
3,50 m. Der Bereich soll auf Grund der engen Verhältnisse mit Betonsteinpflaster 
ausgebaut werden. Das Oberflächenwasser wird über Straßenabläufe und 
Anschlussleitungen einem RW-Kanal zugeführt. Der Regenwasserkanal 
entwässert in das Niederungsgebiet am Kaarzer Damm. Die Maßnahme kommt 
nur bei Bereitstellung von Fördermitteln zur Ausführung.  
Sachverhalt:

Die Gemeinde Weitendorf plant zur Verbesserung der Verkehrsinfrastruktur die 
bisher unbefestigte Straße Am Buer Moor auszubauen. Die Straße soll auf einer 
Länge von ca.  330 m und in einer Breite von 2,50 bis 4,50 m grundhaft 
ausgebaut werden. Von Station 0
+000 m bis 0+200 m soll die Straße in Asphalt und von Station 0+200 m bis zum 
Bauende mit Betonsteinpflaster errichtet werden. Das anfallende 
Oberflächenwasser wird über Straßenabläufe und Anschlussleitungen einem RW-
Kanal zugeführt. Dieser entwässert in das Niederungsgebiet am Kaarzer Damm.    
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

7 Sonstiges 

Da für den Bauausschuss noch Themen zur Abarbeitung anstehen, schlägt Herr 
Dohle für die nächste Bauausschusssitzung den 14.12.2022, 19 Uhr vor. Die 
Tagesordnung soll mit Frau Behrens vom Liegenschaftsamt abgestimmt werden.
Vom Amt für Landwirtschaft und Umwelt gibt es eine Anfrage zum 
Flächenerwerb, Teilflächenerwerb oder Flächentausch. Das Land will bis 2027 
Veränderungen an der Uferzone der Warnow vornehmen. 

Der Sitzungsplan für die Gemeindevertretung wird wie folgt festgelegt:
01.02.2023
05.04.2023
07.06.2023
06.09.2023
08.11.2023
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Herr Dohle verliest die e-mail von Herrn Taubenheim/Frau Waldow.
Es wird empfohlen die Fördermittelanträge zum Klimaschutzprojekt 
zurückzuziehen und eine Kooperationsvereinbarung mit Brüel oder Sternberg zu 
schließen. Die Kostenfrage wird Herr Taubenheim noch klären.
Frau Buddenhagen 
Über eine Kooperationsvereinbarung mit Brüel muss die Gemeinde dann 
abstimmen.
Sie wird Trigenius per e-mail mitteilen, dass die Gemeinde Weitendorf ihren 
Fördermittelantrag zurückzieht.

Frau Buddenhagen beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:15 Uhr und 
verabschiedet Frau Brückner von der SVZ..

Vorsitz: Protokollführung:

Manja Buddenhagen Evelin Schmitz
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